
             

 
 
 

ACTA  NÚMERO 980 

DERIVADA DE LA SESIÓN SOLEMNE 

DEL  TERCER  AÑO DE EJERCICIO DEL H. AYUNTAMIENTO 

CONSTITUCIONAL DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, GUANAJUATO 

ADMINISTRACIÓN  MUNICIPAL 2012-2015 

 

 
EL C.P. JAVIER CASILLAS SALDAÑA, PRESIDENTE MUNICIPAL, EN USO DE LA VOZ, DIRIJE UN 
SALUDO A TODOS LOS PRESENTES, DANDO INICIO A LA APERTURA DE LA PRESENTE SESION 
PUBLICA Y SOLEMNE Y ACTO CONTINUO CEDE EL USO DE LA VOZ AL SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO DOCTOR LEON FELIPE FRAUSTO CHAGOLLA, PARA QUE DESAHOGUE EN ESTE 
MOMENTO LA ORDEN DEL DIA EN LOS TERMINOS SIGUIENTES:----------------------------------------------
SIENDO LAS 10:10 DIEZ HORAS CON DIEZ MINUTOS DEL DÍA SÁBADO 05 CINCO DEL MES DE 
SEPTIEMBRE DE 2015, REUNIDOS EN LAS INSTALACIONES QUE OCUPA EL JARDÍN PRINCIPAL, 
UBICADO EN LA ZONA CENTRO DEL MUNICIPIO DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, DECLARADO Y 
APROBADO PREVIAMENTE POR EL  H. AYUNTAMIENTO COMO RECINTO  OFICIAL, LUGAR, FECHA Y 
HORA PREVISTO PARA QUE TENGA VERIFICATIVO LA PRESENTE SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE, EN 
LA CUAL SE RINDE EL INFORME DE GOBIERNO DEL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN 
PÚBLICA MUNICIPAL CORRESPONDIENTE AL TERCER AÑO DE EJERCICIO DEL PERIODO DE 
GOBIERNO 2012-2015, A CARGO DEL C.P. JAVIER CASILLAS SALDAÑA PRESIDNETE MUNICIPAL; Y 
ANTES DE PROCEDER CON EL PASE DE LISTA EL SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, DOCTOR 
LEON FELIPE FRAUSTO CHAGOLLA, DA CUENTA CON UN ESCRITO SIGNADO POR EL REGIDOR LIC. 
FABIÁN VELÁZQUEZ VILLALPANDO, MEDIANTE EL CUAL DA A CONOCER QUE POR MOTIVOS 
PERSONALES DE CARÁCTER URGENTE, NO PODRÁ ASISTIR AL DESAHOGO DE LA PRESENTE SESIÓN 
PÚBLICA Y SOLEMNE, POR LO CUAL SE DA JUSTIFICADA SU INASISTENCIA Y CONTANDO CON LA 
ASISTENCIA DE LOS INTEGRANTES DEL PLENO DEL AYUNTAMIENTO: ----------------------------------------  

 

C.P. JAVIER CASILLAS SALDAÑA 

 

PRESIDENTE MUNICIPAL 

LIC. VÍCTOR MANUEL RODRÍGUEZ BÁRCENAS. SÍNDICO MUNICIPAL 

ARQ. MARÍA DE LA CONSOLACIÓN CASTAÑÓN MÁRQUEZ REGIDORA  

ING. JUAN FRANCISCO BERMÚDEZ ROJAS 

LIC. LORENA VILLALOBOS OLIVARES 

REGIDOR 

REGIDORA  

L.R.I. MARÍA DEL SOCORRO GAMIÑO MUÑOZ REGIDORA  

PROFA. MA. ELENA ÁNGEL SERRANO REGIDORA 

LIC. DÁMASO MURILLO VELÁZQUEZ REGIDOR  

LIC. ALBERTO MENDEZ PEREZ 

P. DE L.C.C. MARTHA BEATRIZ LAGUNA MORALES 

LIC. OMAR ISRAEL RODRÍGUEZ GALVÁN 

REGIDOR 

REGIDORA 

REGIDOR 

 
INTEGRANTES DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO,  ASÍ COMO CON LA PRESENCIA DEL DR. LEÓN 
FELIPE FRAUSTO CHAGOLLA, SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO,  QUIEN  PASO LISTA DE 
ASISTENCIA Y COMPROBADO EL QUÓRUM LEGAL SE DECLARÓ ABIERTA LA SESIÓN PÚBLICA Y 

SOLEMNE DESAHOGANDO EL PRIMER PUNTO DE LA ORDEN DEL DÍA.-------------------------------- 
POR VIRTUD DE QUE LA ORDEN DEL DÍA DE LA PRESENTE SESIÓN PUBLICA Y SOLEMNE FUE 
APROBADA POR UNANIMIDAD DE DIEZ VOTOS DE LOS INTEGRANTES DEL H. AYUNTAMIENTO 
PRESENTES, EN SESIÓN EXTRAORDINARIA NÚMERO 979, CELEBRADA EL 26 DE AGOSTO DE 2015, 
ASÍ COMO LA OMISIÓN DE SU LECTURA, POR LO QUE A CONTINUACIÓN SE PROCEDE AL 
DESAHOGO DE LA PRESENTE SESIÓN, COMO SIGUE: ------------------------------------------------------------ 
I.- LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUORUM.---------------------------------------------------------- 
II.- SOLICITAR A LOS REGIDORES DEL H. AYUNTAMIENTO, PROFA. MA. ELENA ANGEL SERRANO, 
ING. JUAN FRANCISCO BERMUDEZ ROJAS, LIC. ALBERTO MÉNDEZ PÉREZ, Y LIC. OMAR ISRAEL 



             

 
 
 

RODRÍGUEZ GALVÁN INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE RECEPCIÓN, CUMPLAN CON EL 
COMETIDO ENCOMENDADO POR EL H. AYUNTAMIENTO,  Y CONDUZCAN A LOS INVITADOS DE 
HONOR AL RECINTO OFICIAL EN QUE SE RENDIRÁ EL TERCER INFORME ANUAL DE LA 
ADMINISTRACIÓN 2012-2015; ----------------------------------------------------------------------------------------- 
III.- DECRETAR RECESO, A EFECTO DE RECIBIR EN EL RECINTO OFICIAL A LOS INVITADOS DE 
HONOR, A LA RENDICIÓN DEL INFORME ANUAL DEL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN 
PÚBLICA MUNICIPAL; CORRESPONDIENTE AL TERCER AÑO DE EJERCICIO DE LA ADMINISTRACIÓN 
MUNICIPAL 2012-2015;-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
IV.- REINICIO DE LA SESIÓN, PARA RENDIR HONORES AL LÁBARO PATRIO Y ENTONAR EL HIMNO 
NACIONAL MEXICANO; ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
V.- A CARGO DEL C.P. JAVIER CASILLAS SALDAÑA. PRESIDENTE MUNICIPAL, RENDIR EL INFORME 
ANUAL DEL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL, CORRESPONDIENTE 
AL TERCER AÑO DE EJERCICIO DE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL 2012-2015. EN CUMPLIMIENTO 
A LO ESTATUIDO POR LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE GUANAJUATO, EN SU 
ARTÍCULO 77, FRACCIÓN XI. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
VI.- MENSAJE DEL LICENCIADO ANTONIO SALVADOR GARCÍA LÓPEZ, SECRETARIO DE GOBIERNO, 
EN REPRESENTACIÓN DEL LIC. MIGUEL MÁRQUEZ MÁRQUEZ, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL 
DEL ESTADO DE GUANAJUATO.-------------------------------------------------------------------------------------- 
VII.- CLAUSURA DE LA SESIÓN.----------------------------------------------------------------------------------------- 

EN DESAHOGO DEL SEGUNDO PUNTO DE LA ORDEN DEL DÍA EL DR. LEÓN FELIPE FRAUSTO 
CHAGOLLA, SECRETARIO DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO, SOLICITA A LA COMISIÓN DE 
RECEPCIÓN DE LOS INVITADOS DE HONOR, INTEGRADA POR LOS REGIDORES PROFA. MA. ELENA 
ANGEL SERRANO, ING. JUAN FRANCISCO BERMUDEZ ROJAS, LIC. ALBERTO MÉNDEZ PÉREZ, Y LIC. 
OMAR ISRAEL RODRÍGUEZ GALVÁN SE SIRVAN CONDUCIR A LOS INVITADOS DE HONOR AL 
INTERIOR DEL RECINTO OFICIAL, EN QUE SE RENDIRÁ EL TECER INFORME ANUAL QUE GUARDA LA 
ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL.--------------------------------------------------------------------------- 

EN DESAHOGO DEL TERCER PUNTO DE LA ORDEN DEL DÍA, SIENDO LAS 10:14 DIEZ HORAS 
CON CATORCE  MINUTOS, SE DECRETA RECESO, A EFECTO DE DAR LA BIENVENIDA A LOS 
INVITADOS DE HONOR A LA PRESENTE SESIÓN SOLEMNE: LICENCIADO ANTONIO SALVADOR 
GARCIA LOPEZ, SECRETARIO DE GOBIERNO DEL ESTADO DE GUANAJUATO; QUIEN ACUDE EN  
REPRESENTACIÓN DEL LICENCIADO MIGUEL MÁRQUEZ MÁRQUEZ, GOBERNADOR 
CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE GUANAJUATO; DIPUTADO INGENIERO CUAUHTÉMOC  PRADO 
NAVA, REPRESENTANDO AL PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE GUANAJUATO;  LIC. ABEL 
FERNANDO MONTES VILLAGÓMEZ, REPRESENTANDO AL PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE 
GUANAJUATO;  TENIENTE CORONEL DIPLOMADO ESTADO MAYOR   VICENTE LEÓN IBARRA, 
REPRESENTANDO A LA 16VA ZONA MILITAR.  -------------------------------------------------------------- 
SIENDO LAS 10:18 DIEZ HORAS CON DIECIOCHO MINUTOS, SE REANUDA LA SESIÓN PÚBLICA Y 

SOLEMNE PARA CONTINUAR CON EL DESAHOGO DEL CUARTO PUNTO  DE LA ORDEN DEL 
DÍA, Y RENDIR HONORES AL LÁBARO PATRIO Y ENTONAR EL HIMNO NACIONAL MEXICANO.  POR 
LO QUE EN ESTE MOMENTO EL DOCTOR LEON FELIPE FRAUSTO CHAGOLLA, SECRETARIO DEL H. 
AYUNTAMIENTO, HACIENDO USO DE LA VOZ, SOLICITA A LOS PRESENTES EN ESTE RECINTO, SE 
PONGAN DE PIE PARA PRESENCIAR EL ARRIBO DE NUESTRA ENSEÑA NACIONAL GUARDANDO EL 
DEBIDO RESPETO QUE ESTE ACTO MERECE, ASÍ MISMO SE SOLICITA QUE CON EL MISMO RESPETO 
Y VENERACIÓN SE PROCEDA A RENDIR HONORES A LA BANDERA NACIONAL, INVITANDO A LOS 
PRESENTES A ENTONAR EL HIMNO NACIONAL, PARA POSTERIORMENTE PROCEDER A DESPEDIR EL 
LÁBARO PATRIO. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Y CONTINUANDO CON EL DESAHOGO DEL QUINTO PUNTO  DE LA ORDEN DEL DÍA, Y EN 
CUMPLIMIENTO A LO ESTATUIDO POR LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE 
GUANAJUATO, EN SU ARTÍCULO 77, FRACCIÓN XI, EL C.P. JAVIER CASILLAS SALDAÑA, PRESIDENTE 
MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, GUANAJUATO; PROCEDE A LA RENDICIÓN DEL 
INFORME ANUAL DEL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL, 
CORRESPONDIENTE AL TERCER AÑO DE EJERCICIO DE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL 2012-
2015; EL CUAL SE CONTIENE EN MEDIO IMPRESO Y QUE FORMA PARTE INTEGRA DEL APÉNDICE 
DE LA PRESENTE ACTA; MISMO QUE FUE PREVIAMENTE APROBADO POR UNANIMIDAD DE DIEZ 
VOTOS DE LOS INTEGRANTES DEL H. AYUNTAMIENTO, QUE ASISTIERON AL DESAHOGO DE LA 
SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA EN FECHA 26 DE AGOSTO DE 2015, ASENTADO DENTRO 
DEL TERCER  PUNTO INCISO A) DEL ACTA QUE POR NUMERO CORRESPONDE AL 979; ---------------- 



             

 
 
 

DANDO CONTINUIDAD CON LA TRANSMISIÓN DE UN VIDEO QUE PROYECTA EL TRABAJO 

REALIZADO POR LA ADMINISTRACIÓN 2012-2015. EN SU TERCER AÑO DE GOBIERNO. ACTO 

CCONTINUO EL C.P. JAVIER CASILLAS SALDAÑA, PRESIDENTE MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO 

DEL RINCÓN, GUANAJUATO; DA UN MENSAJE DE BIENVENIDA A LOS PRESENTES, PROCEDIENDO A 

RENDIR EL INFORME ANUAL DEL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

MUNICIPAL, CORRESPONDIENTE AL TERCER AÑO DE EJERCICIO DE LA ADMINISTRACIÓN 

MUNICIPAL 2012-2015, LO QUE HACE EN LOS TÉRMINOS SIGUIENTES:------------------------------------------------

“ MUY BUENOS DÍAS.  LICENCIADO ANTONIO SALVADOR GARCÍA LÓPEZ, SECRETARIO DE GOBIERNO DEL ESTADO DE 

GUANAJUATO; DIPUTADO INGENIERO CUAUHTÉMOC  PRADO NAVA, REPRESENTANDO AL PODER LEGISLATIVO DEL 
ESTADO DE GUANAJUATO;  LIC. ABEL FERNANDO MONTES VILLAGÓMEZ, REPRESENTANDO AL PODER JUDICIAL DEL 
ESTADO DE GUANAJUATO;  TENIENTE CORONEL DIPLOMADO ESTADO MAYOR VICENTE LEÓN IBARRA, REPRESENTANDO 
A LA 16VA ZONA MILITAR. PRESIDENTES MUNICIPALES, EX PRESIDENTES MUNICIPALES, EMPRESARIOS, CUERPOS DE 
EMERGENCIA, COLEGIOS DE PROFESIONISTAS, SECTOR EDUCATIVO, DELEGADOS DE COMUNIDADES MUNICIPALES, 
CONSEJEROS MUNICIPALES, PRESIDENTES DE COLONOS, INSTITUCIONES EDUCATIVAS, GREMIOS PROFESIONISTAS, 
ASOCIACIONES CIVILES, CLUBES DE SERVICIO, INSTITUTOS POLÍTICOS, MINISTROS RELIGIOSOS, FUNCIONARIOS 
FEDERALES, ESTATALES Y MUNICIPALES. CONSEJEROS CIUDADANOS, DELEGADOS RURALES, PRESIDENTES DE COLONOS. 
CIUDADANOS, MEDIOS DE COMUNICACIÓN, FAMILIA, AMIGOS TODOS.--------------------------------------------------------- 
CON EL PERMISO DE NUESTRAS AUTORIDADES QUE REPRESENTAN A LOS PODERES EJECUTIVO, LEGISLATIVO, Y JUDICIAL,  
ASÍ COMO A LA AUTORIDAD MILITAR Y AL HONORABLE AYUNTAMIENTO QUE PRESIDEN ESTA SESIÓN SOLEMNE. EN MI 
CARÁCTER DE PRESIDENTE MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, GUANAJUATO, ESTA MAÑANA ME 
CORRESPONDE  PRESENTAR ANTE USTEDES  EL TERCER Y ÚLTIMO INFORME DE RESULTADOS DENTRO DE LA 
ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL REFERENTE AL PERÍODO QUE DIO INICIO EL PASADO 10 DE OCTUBRE DEL AÑO 2012, Y 
QUE HABRÁ DE CONCLUIR EN PRÓXIMOS DÍAS, TENIENDO COMO FECHA SEÑALADA EL 9 DE OCTUBRE DE ESTE 2015, 
HASTA QUE EL RELOJ Y EL CALENDARIO MARQUE UNA NUEVA ETAPA DE GOBIERNO. TRES AÑOS, EN LOS QUE NUESTRA 
VOLUNTAD DE SERVIR, NUESTRO COMPROMISO SOCIAL, Y NUESTRA VOCACIÓN DE GOBIERNO,  NOS HA DADO LA  
OPORTUNIDAD DE GENERAR ACUERDOS, TOMAR DECISIONES, ESCUCHAR NECESIDADES, Y ATENDERLAS, EN LA MEDIDA 
DE NUESTRAS ATRIBUCIONES RECURSOS Y POSIBILIDADES, PERO SOBRE TODO, DE MULTIPLICARLOS, LOGRANDO 
VINCULAR LA DISPOSICIÓN Y EL DESEO DE TRABAJAR CON LOS ORGANISMOS QUE DIERON LA OPORTUNIDAD  DE 
FORTALECER ESTA MISIÓN. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
TRES AÑOS, TRANSFORMANDO LA IMAGEN DE NUESTRO MUNICIPIO, LOGRANDO CON ELLO, UN ENTORNO MÁS DIGNO  
Y CON MAYORES ÁREAS DE OPORTUNIDAD DONDE NUESTRA POBLACIÓN HA DADO TESTIMONIO, DE UN AVANCE SIN  
PRECEDENTES EN LA MODERNIZACIÓN, LA URBANIZACIÓN, EL CRECIMIENTO Y EL MEJORAMIENTO DE SAN FRANCISCO.--
TRES AÑOS QUE SE HAN IDO FUGAZMENTE CON EL DESEO DE HABER CONTADO CON MÁS HORAS EN EL DÍA, 
CON MÁS DÍAS, CON MÁS MESES Y PORQUE NO CON UN AÑO MÁS. PUES CADA SEGUNDO, CADA MOMENTO QUE 
INVERTIMOS EN ESTE PROYECTO, LO VIVIMOS CON TAL PASIÓN POR NUESTRO PUEBLO, QUE HOY NOS ES DIFÍCIL CREER  
QUE EL CICLO SE CIERRA.  SIN EMBARGO,  ESTOY CONVENCIDO QUE TANTO YO, COMO MIS COMPAÑEROS DEL 
AYUNTAMIENTO QUE ME ACOMPAÑARON EN ESTA IMPORTANTE TAREA… NOS VAMOS CON LA FIRME CONVICCIÓN 
DE HABER CUMPLIDO CON LA ENCOMIENDA. HOY DAMOS CUENTA DE LO HECHO EN ESTOS TRES AÑOS, DESTACANDO 
EL TRABAJO DEL ÚLTIMO EJERCICIO EN EL QUE, MEDIANTE EL AUDOVISUAL QUE PUDIMOS OBSERVAR MINUTOS ANTES, 
GENERAMOS UNA BREVE SÍNTESIS DE LOGROS, QUE DESTACAN EL IMPACTO SOCIAL INMEDIATO, DIRECTO, COLECTIVO Y 
GENERAL.  SIN EMBARGO, QUEDA PENDIENTE  DENTRO DE ESTOS LOGROS AÑADIR PROYECTOS QUE FORMAN PARTE DE 
ESTE EJERCICIO, Y QUE INICIAN SU PROCESO. DE LOS CUALES, ESTÁN LAS CONDICIONES DADAS PARA QUE EN LA 
SIGUIENTE ETAPA DE GOBIERNO, A LA QUE HEMOS MANIFESTADO DISPOSICIÓN Y COADYUVANCIA, Y EN BASE AL 
CRITERIO QUE DARÁ CONTINUIDAD A ESTE ESQUEMA DE DESARROLLO EN NUESTRO MUNICIPIO SE LOGREN 
CONCRETAR,  COMO PARTE DEL CRECIMIENTO ORDENADO Y BASADO EN UN SISTEMA DE PLANEACIÓN ACORDE A LAS 
NECESIDADES DE SAN FRANCISCO. PROYECTOS COMO: LA CULMINACIÓN DE CIRCUITO ORIENTE DEL BULEVAR EMILIANO 
ZAPATA;  LA TERCERA ETAPA DEL BULEVAR GUADALUPE VICTORIA; AMBOS, TENDRÁN CONEXIÓN CON EL LIBRAMIENTO 
SUR.  EL PARQUE LINEAL RIO SANTIAGO, EL BULEVAR DEL MAGUEY, EL BULEVAR LAS TORRES NORTE Y EL BULEVAR OJO 
DE AGUA, POR MENCIONAR ALGUNOS. DE IGUAL MANERA, ALGUNAS OBRAS DE INFRAESTRUCTURA QUE POR LOS 
TIEMPOS DE EJECUCIÓN Y EL EJERCICIO DE LOS RECURSOS APLICADOS NO LOGRARON INCLUIRSE DENTRO DE ESTA 
SÍNTESIS. DESTACANDO LAS URBANIZACIONES DE LAS CALLES VASCONCELOS, MARIANO TALAVERA,  PRIVADA 
MATAMOROS, HACIENDA DE GUADALUPE, Y LUIS ROCHA, ESTA ÚLTIMA COMO UNA IMPORTANTE CONEXIÓN  
CON EL BULEVAR LAS TORRRES PONIENTE, QUE AGILIZARÁ EL ACCESO AL CUADRO PRINCIPAL DE NUESTRA CIUDAD. ASÍ 
COMO LOS CAMINOS ASFALTADOS GENERADOS EN LAS COMUNIDADES DE SAN ROQUE DE MONTES Y EL LINDERO…  
ASÍ COMO LA EJECUCIÓN DE LOS CAMINOS RURALES DE LAS COMUNIDADES EL GORRIÓN Y LOS PEDROZA. QUISIERA 
HACER MENCIÓN DE LA DECIDIDA PARTICIPACIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO, 
EL SAPAF, QUIEN EN UNA IMPORTANTE CANTIDAD DE OBRAS DE URBANIZACIÓN  QUE EJECUTAMOS DURANTE ESTA 
ADMINISTRACIÓN, DIERON PASO AL TRABAJO  CONJUNTO Y UNIFICADO,  PARA QUE NUESTRA INFRAESTRUCTURA  
CONTARA INTEGRALMENTE, CON EL MANTENIMIENTO O LA INCORPORACIÓN, DE LAS REDES DE AGUA Y DRENAJE 
PARA CONJUGAR LOS SERVICIOS BÁSICOS Y DE ESTA MANERA, EVITAR ABRIR BANQUETAS Y ARROYOS VIALES  
A CORTO PLAZO.   ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
AGRADEZCO Y RECONOZCO LA VOLUNTAD DEL CONSEJO DIRECTIVO DEL ORGANISMO OPERADOR POR HABER  
APROBADO SU PARTICIPACIÓN, DENTRO DEL PLANTEAMIENTO DE NUESTROS PROYECTOS. -----------------------------------
HEMOS CONTABILIZADO  A LO LARGO DE ESTA ADMINISTRACIÓN  AL REDEDOR DE 250 OBRAS EJECUTADAS,EN LAS 
QUE SE MENCIONAN: …LOS RUBROS DE ELECTRIFICACIONES, REDES DE AGUA Y DRENAJE; PARQUES Y ESPACIOS 
PÚBLICOS, INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA, EN SALUD, EN MERCADOS MUNICIPALES; MEJORAMIENTO DE VIVIENDA,  
CAMINOS RURALES Y APOYOS AL CAMPO; VIALIDADES, COLECTORES PLUVIALES Y OBRAS DIVERSAS. ACCIONES QUE 
ENCABEZAN UN TRABAJO QUE UBICA A SAN FRANCISCO DEL RINCÓN EN UN  ANTES Y UN DESPUÉS EN SU DESARROLLO. 
OBRAS QUE SIN DUDA, OBEDECEN A UN BIENESTAR COLECTIVO Y GENERAL; PENSANDO EN EL MAYOR IMPACTO SOCIAL 
POSIBLE.  PENSANDO EN TODOS Y NO SÓLO UNOS CUANTOS. AUNADO A ESTO, HEMOS PODIDO CONSTATAR  EL 
TRABAJO DE DESARROLLO COMUNITARIO, DE ATENCIÓN Y ASISTENCIA SOCIAL, GENERANDO ESTRATEGIAS QUE NO 
SÓLO ATENDIERON LOS ÍNDICES DE REZAGO SOCIAL, SINO QUE ABRIERON  OPORTUNIDADES DE CRECIMIENTO, 



             

 
 
 

AUTOGESTIÓN Y EMPRENDURISMO.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
COMO UN EJEMPLO MÁS, QUISIERA MENCIONAR QUE ENTREGAREMOS EN PRÓXIMOS DÍAS APOYOS EN 
INFRAESTRUCTURA Y EQUIPAMIENTO A NEGOCIOS Y PEQUEÑAS EMPRESAS A TRAVÉS DE LOS PROGRAMAS “MI PLAZA” 
Y “EN MARCHA” APOYOS CERCANOS A UNA INVERSIÓN POR $3 MILLONES DE PESOS. CON ELLO, NUEVAMENTE DAMOS 
TESTIMONIO DE LA PRIORITARIA LABOR QUE A TRAVÉS DE NUESTRA DIRECCIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO 
REALIZAMOS, ADEMÁS DE LOS RESULTADOS YA EXPUESTOS. COMPROMETIDOS CON EL COMERCIO Y EL 
EMPRENDURISMO QUE CARACTERIZA A NUESTRO MUNICIPIO.-------------------------------------------------------------------
PARTICIPAMOS CON LOS ÓRDENES DE GOBIERNO EN DIVERSOS RUBROS DE ATENCIÓN SOCIAL, CONCRETANDO 
PROGRAMAS, ESQUEMAS DE ATENCIÓN Y POLÍTICAS PÚBLICAS DE VANGUARDIA, QUE PERMITIERON FORTALECER  
SECTORES VULNERABLES DE NUESTRA POBLACIÓN. COMO LO SON NUESTROS ADULTOS MAYORES, PERSONAS CON 
CAPACIDADES DIFERENTES, NIÑOS EN SITUACIÓN DE RIESGO ESCOLAR…  …MADRES JEFAS DE FAMILIA, Y DEMÁS 
SECTORES DE ATENCIÓN PRIORITARIA.----------------------------------------------------------------------------------------------------
PROCURAMOS LA EQUIDAD, LA  INCLUSIÓN Y EL RESPETO; A TRAVÉS DE LA TRANSVERSALIDAD, EL RECONOCIMIENTO Y 
LA INCORPORACIÓN  DE DIVERSOS SECTORES SOCIALES, CERRANDO LA BRECHA GENERACIONAL Y CON PERSPECTIVA DE 
GÉNERO LOGRANDO IGUALDAD DE CONDICIONES EN LAS OPORTUNIDADES DE DESARROLLO. ---------------------------------- 
BRINDAMOS ATENCIÓN CON CERCANÍA, EMPATÍA,  COMPROMISO Y SENSIBILIDAD. DERRIBAMOS LA BARRERA 
IDEOLÓGICA, DE ESA INCORRECTA FIGURA  DEL GOBERNANTE ENCERRADO EN SU DESPACHO.  GENERANDO UN ESPACIO 
DE ATENCIÓN ABIERTO A TODA LA CIUDADANÍA, A TRAVÉS DEL PROGRAMA DENOMINADO “MARTES DE PUERTAS 
ABIERTAS”. RECORRIMOS LAS COLONIAS URBANAS Y LAS COMUNIDADES RURALES; RECIBIMOS DE LOS VECINOS SUS 
INQUIETUDES, Y ATENDIMOS SUS PRINCIPALES DEMANDAS, ESPECIALMENTE EN MATERIA DE SERVICIOS BÁSICOS. --- 
DIGNIFICAMOS LOS ESPACIOS DE ATENCIÓN, LOGRANDO ESTABLECER LAS CONDICIONES PARA QUE CADA OFICINA  
QUE ALBERGA UNA DEPENDENCIA, CONTARA CON LO NECESARIO PARA CUMPLIR CON SU PROPÓSITO OPERATIVO Y 
ADMINISTRATIVO.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
LOGRAMOS INCORPORAR LA TECNOLOGÍA A LA ZONA RURAL. ACERCANDO EL SERVICIO DE INTERNET INALÁMBRICO A 
38 COMUNIDADES COMO HERRAMIENTA DE CONSULTA ESCOLAR, Y COMUNICACIÓN CON PERSONAS LEJANAS, SIENDO 
PUNTA DE LANZA EN EL ESTADO  EN APOYO A LA CONECTIVIDAD DE NUESTRAS COMUNIDADES. ----------------------------
DIMOS PASO A LA SUSTENTABILIDAD. INCORPORANDO TECNOLOGÍA DE ÚLTIMA GENERACIÓN, EN GRAN PARTE  DE 
NUESTRO SISTEMA DE ALUMBRADO PÚBLICO. LOGRANDO UNA MEJOR ILUMINACIÓN DE LA VÍA PÚBLICA, BAJO UN 
ESQUEMA DE CONSUMO FAVORABLE, GENERANDO IMPORTANTES AHORROS DE HASTA 24% EN KILO WATS HORA 
CONSUMIDOS  Y UN 16% EN EL PAGO DE ESTE SERVICIO. ------------------------------------------------------------------------------------ 
LOGRAMOS DAR SOLUCIÓN A SITUACIONES ADVERSAS EN ÁREAS CON REZAGO DENTRO DE LA ADMINISTRACIÓN. 
COMO EL FORTALECIMIENTO DEL RASTRO MUNICIPAL. LOGRANDO MEJORAS CONSIDERABLES, QUE PERMITIERON NO 
SÓLO RETOMAR LAS PRÁCTICAS APEGADAS A LA NORMA, SINO TAMBIÉN, CAPTAR UN MAYOR INGRESO DE GANADO 
E INCREMENTAR EL NÚMERO DE INTRODUCTORES  DEL MUNICIPIO Y  LA REGIÓN. MEJORAMOS LAS CONDICIONES  
DEL RELLENO SANITARIO HACIENDO UN REPLANTEAMIENTO EN EL ESQUEMA OPERATIVO PARA EL CONFINAMIENTO DE 
LOS RESIDUOS.  INVOLUCRANDO A LAS ÁREAS QUE EL DÍA DE HOY HAN PUESTO ORDEN EN EL TRABAJO QUE SE REALIZA. 
EN UN PROCESO DE MEJORA CONTINUA PARA ATENDER  LO DISPUESTO POR LA NORMA OFICIAL MEXICANA.  Y 
ANUNCIANDO QUE EN LOS PRÓXIMOS DÍAS FORMALIZAREMOS CON LA SEMARNAT UN CONVENIO DE PARTICIPACIÓN 
CON EL CUAL, NOS HAREMOS  ACREEDORES A UN RECURSO POR 13.8 MILLONES DE PESOS,  QUE SE SUMAN A LOS 2 
MILLONES GESTIONADOS CON GOBIERNO DEL ESTADO, Y LOS 2 PUNTO 1 MILLONES DE INVERSIÓN MUNICIPAL, QUE 
SERVIRÁN PARA LLEVAR A CABO LOS TRABAJOS DE CLAUSURA Y APERTURA DE LAS CELDAS DE CONFINAMIENTO,  ASÍ 
COMO PARA OBRAS DE INFRAESTRUCTURA Y ACCIONES DE EQUIPAMIENTO QUE COMO YA SE HA MENCIONADO,  HAN 
DE PROLONGAR POR DIEZ AÑOS MÁS LA VIDA ÚTIL DEL RELLENO, PROCURANDO EVITAR CONTINGENCIAS AMBIENTALES 
Y LOS CONSTANTES INCENDIOS QUE SE GENERABAN.--------------------------------------------------------------------------------- 
DEDICO ESTE ESPACIO PARA QUE DESDE  ESTE  PODIUM  Y A NOMBRE DE TODO MI MUNICIPIO HACER UN 
RECONOCIMIENTO POR SU DECIDIDA INTERVENCIÓN, A LAS AUTORIDADES FEDERALES DE PROFEPA Y SEMARNAT Y 
CON EL RESPALDO YA ANUNCIADO POR EL GOBERNADOR DEL ESTADO, A TRAVÉS DE SU GABINETE ESPECIALIZADO 
EN MATERIA JURÍDICO- AMBIENTAL  PIDO QUE NO DESISTAN EN LAS ACCIONES QUE HASTA HOY, HAN SIDO 
TRASCENDENTALES  PARA ATENDER EL TEMA DE QUÍMICA CENTRAL DE MÉXICO, EMPRESA QUE DESDE EL MES DE 
JUNIO DE 2014 HA SIDO CLAUSURADA  Y BAJO ORDENAMIENTO GUBERNAMENTAL REQUERIDA, AL RETIRO DE LOS 
RESIDUOS TÓXICOS Y A LA INMEDIATA REMEDIACIÓN DE ESA MONTAÑA QUE POR  MÁS DE TRES DÉCADAS HA ESTADO 
AHÍ, CAUSANDO GRAVES DAÑOS A NUESTRA REGIÓN. ESTE PROBLEMA PARA NOSOTROS, ES UN PROBLEMA AMBIENTAL 
Y DE SALUD PÚBLICA, EL CUAL, HA REQUERIDO UN ESFUERZO ARDUO Y PERMANENTE. Y NO DEBEMOS BAJAR LA 
GUARDIA PARA LOGRAR DEFINITIVAMENTE LA SALIDA DE QUÍMICA CENTRAL  Y TODOS SUS RESIDUOS. LA CIUDADANÍA 
DE SAN FRANCISCO  LO MERECE Y LO DEMANDA HOY, PODEMOS DECIR QUE AL HABER AÚN  CAMINO POR RECORRER,  
NUESTRO PASO HA TENIDO RUMBO Y HA SIDO FIRME. -----------------------------------------------------------------------------------
DESDE LOS SERVICIOS BÁSICOS Y DE MOVILIDAD EN LOS RINCONES MÁS ALEJADOS DE NUESTRA CABECERA MUNICIPAL, 
HASTA TEMAS TAN SENSIBLES COMO LA ATENCIÓN MÉDICA OPORTUNA.  Y EN ESTE ÚLTIMO TEMA, DESTACO, QUE  
LOGRAMOS CONSTRUIR EN ESTE ÚLTIMO PERIODO 5 CASAS DE SALUD,  EN ZONAS RURALES QUE SE ENCONTRABAN 
ALEJADAS DE LOS SERVICIOS DE ATENCIÓN PRIMARIA. Y QUE A PARTIR DE SU EDIFICACIÓN HABRÁ DE DIGNIFICAR ESTA 
ATENCIÓN CON EL SERVICIO Y EL EQUIPAMIENTO DE DISPENSARIOS MÉDICOS CON EL APOYO DEL SECTOR SALUD. -------
EN EL EJE DE EDUCACIÓN, LOGRAMOS UN IMPORTANTE AVANCE EN LA GESTIÓN PARA LA UNIVERSIDAD PÚBLICA 
QUE LLEGARÁ A NUESTRO MUNICIPIO PARA ATENDER LA CRECIENTE DEMANDA DE OFERTA EDUCATIVA DE NIVEL 
SUPERIOR EN ESTA REGIÓN. AL DÍA DE HOY, YA SE CUENTA CON UN DIAGNÓSTICO PARA LA FACTIBILIDAD QUE PERMITA 
SU CREACIÓN, INCLUSO,  CONTANDO EN ESTE MOMENTO CON UN ÁREA RESERVADA PARA SU EDIFICACIÓN.---NADIE 
PODRÍA SEÑALAR QUE PARA NUESTRA ADMINISTRACIÓN EL NÚCLEO FAMILIAR HA SIDO PRIORIDAD, ASÍ  COMO SU 
SANA CONVIVENCIA. LOGRAMOS RESCATAR ESPACIOS, Y GENERAR MAYOR INFRAESTRUCTURA. DESARROLLAMOS 
PROGRAMAS Y ACTIVIDADES, CUYO PRINCIPAL OBJETIVO, HA SIDO EL FORTALECIMIENTO EN LA TRANSMISIÓN DE 
VALORES, LA APRECIACIÓN ARTÍSTICA, Y LA ACTIVACIÓN FÍSICA. ----------------------------------------------------------------------
NOS PREOCUPAMOS Y OCUPAMOS POR NUESTROS PROPIOS TRABAJADORES. LOGRAMOS INTEGRAR EN SU ESQUEMA 
DE PRESTACIONES EL ACCESO A LA VIVIENDA INCORPORANDO A TODA NUESTRA PLANTILLA AL INFONAVIT, BENEFICIO 
AL QUE NO TENÍAN ACCESO. GENERAMOS DIVERSAS ESTRATEGIAS DE FORTALECIMIENTO Y DIGNIFICACIÓN, DESDE 



             

 
 
 

CURSOS Y CAPACITACIONES PARA ESPECIALIZAR ÁREAS OPERATIVAS Y ADMINISTRATIVAS, HASTA CERTIFICAR EN EL 
ESQUEMA DE EDUCACIÓN BÁSICA A TRABAJADORES QUE YA CUENTAN CON PRIMARIA Y SECUNDARIA, 
SATISFACTORIAMENTE CONCLUIDA. NUESTROS LOGROS SON PALPABLES, VISIBLES A LOS OJOS DE TODOS. SERÍA 
IMPOSIBLE NO SER DIRECTAMENTE IMPACTADO CON ALGUNA OBRA O ACCIÓN GENERADA POR ESTA ADMINISTRACIÓN.  
ASÍ MISMO, PROCURAMOS GENERAR UN NUEVO PUNTO DE PARTIDA EN EL ASPECTO REGLAMENTARIO DENTRO DE 
NUESTRO EJERCICIO GUBERNAMENTAL. BUSCAMOS A TRAVÉS DE LA POLÍTICA DE MEJORA REGULATORIA, DESARROLLAR 
UN DOCUMENTO COMPILATORIO DE CADA UNO DE LOS REGLAMENTOS DE LOS QUE SE DESPRENDEN LOS DERECHOS Y 
OBLIGACIONES CIUDADANAS, Y LAS ATRIBUCIONES Y OBLIGACIONES DE LOS FUNCIONARIOS…. QUE DÍA TRAS DÍA, DAN 
ATENCIÓN A NUESTRA  POBLACIÓN  PROCURANDO SIMPLIFICAR LA TRAMITOLOGÍA Y LOS TIEMPOS DE RESPUESTA EN 
ATENCIÓN Y SERVICIO. A TRAVÉS DE UN CONSEJO CIUDADANO CON FACULTADES DE ANÁLISIS Y DISCUSIÓN DE ESTE 
CÓDIGO REGLAMENTARIO, ES COMO GENERAMOS ESTE PUNTO DE PARTIDA EN LA TRANSFORMACIÓN DEL MARCO 
REGLAMENTARIO MUNICIPAL, Y ES A TRAVÉS DE ESTE CONSEJO MUNICIPAL DE GOBERNANZA, COMO DEJAMOS LOS 
CIMIENTOS PARA QUE LAS AUTORIDADES QUE ESTÁN PRÓXIMAS A SUCEDERNOS, CONSOLIDEN UNO DE LOS PROYECTOS 
MÁS AMBICIOSOS… OBEDECIENDO A LAS NUEVAS POLÍTICAS PÚBLICAS A NIVEL NACIONAL Y ESTATAL, Y 
ESPECIALMENTE, A LA CONSTANTE DEMANDA CIUDADANA QUE SOLICITA LA PRONTA ATENCIÓN  A SUS SOLICITUDES Y 
TRÁMITES. HEMOS PUESTO ATENCIÓN EN TEMAS QUE A SIMPLE VISTA PUDIERA PENSARSE, QUEDARÍAN EN SEGUNDO 
TÉRMINO. SIN EMBARGO, CADA RUBRO HA SIDO ATENDIDO EN LA JUSTA MEDIDA DE NUESTRO COMPROMISO Y 
NUESTRAS POSIBILIDADES.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
SIGUE SIENDO UNA NECESIDAD CONTAR CON UNA DEFINICIÓN REAL RESPECTO DE LOS LÍMITES TERRITORIALES, 
BUSCANDO LAS COINCIDENCIAS, Y MANIFESTANDO NUESTRO COMPROMISO DE TRABAJO SOLIDARIO CON EL MUNICIPIO 
DE PURÍSIMA DEL RINCÓN.  ES IMPORTANTE QUE A LA CIUDADANÍA LE DEMOS LA CERTEZA DE LA AUTORIDAD A LA QUE 
LE COMPETE LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS Y LA ATENCIÓN DE SUS DEMANDAS.  CON VOLUNTAD, MADUREZ Y 
RESPONSABILIDAD, LOS AYUNTAMIENTOS TENDRÁN QUE DIRIMIR ESTE CONFLICTO, EN FAVOR DE LO ÚNICO QUE NOS 
DEBE INTERESAR, QUE ES, BENEFICIAR A LA POBLACIÓN DE AMBOS MUNICIPIOS. --------------------------------------------------
DEBO MENCIONAR TAMBIÉN QUE EXISTE UN AVANCE IMPORTANTE PARA LA APERTURA DE UNA OFICINA ENLACE DE 
LA SECRETARIA DE RELACIONES EXTERIORES EN EL MUNICIPIO, ATENDIENDO A  LA DEMANDA DE ACERCAR LOS 
SERVICIOS Y TRÁMITES A LA REGIÓN, QUE POR SÍ SOLA, GENERA UNA DINÁMICA IMPORTANTE POR SU ACTIVIDAD 
INDUSTRIAL Y MIGRATORIA. POR LO QUE EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS  LO FORMALIZAREMOS CON LA FIRMA DEL 
CONVENIO.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
LOGRAMOS FORTALECERNOS EN MATERIA DE SEGURIDAD, DIGNIFICAMOS LA CORPORACIÓN POLICIAL Y GENERAMOS 

INFRAESTRUCTURA QUE HA PERMITIDO MEJORAR LOS ESPACIOS…  PARA ELLO, Y A TRAVÉS DEL SUBSEMUN, 

EQUIPAMOS A NUESTRA CORPORACIÓN, AL TIEMPO QUE, CON LA ACADEMIA MUNICIPAL  Y LAS DIVERSAS ESTRATEGIAS 

DE FORTALECIMIENTO, EN LA FORMACIÓN ACADÉMICA Y EL ADIESTRAMIENTO DE NUESTROS ELEMENTOS, HOY 

CONTAMOS CON POLICÍAS MEJOR PREPARADOS Y CON HERRAMIENTAS PARA DESEMPEÑAR SU LABOR. SIN EMBARGO, 

TODOS ESTOS LOGROS SE HAN VISTO OPACADOS ANTE LAS DIVERSAS ESTADÍSTICAS QUE SEÑALAN CONSTANTES Y 

DESAFORTUNADOS ACTOS DELINCUENCIALES QUE OCURREN EN NUESTRO MUNICIPIO. SOMOS CRÍTICOS AL ACEPTAR 

QUE A PESAR DE LAS ESTRATEGIAS Y LAS DIVERSAS ACCIONES PREVENTIVAS,  LOS DELITOS MENORES HAN SIDO, AUN 

CON LA BAJA REGISTRADA EN EL PRIMER SEMESTRE DE ESTE AÑO, UNA PROBLEMÁTICA  QUE PRÁCTICAMENTE HA 

IMPACTADO A LA GRAN MAYORÍA DE NUESTRA POBLACIÓN. HEMOS ACEPTADO Y ASUMIDO NUESTRA 

RESPONSABILIDAD COMO AUTORIDAD MENCIONANDO QUE, NO OBSTANTE A LOS ESFUERZOS Y AL TRABAJO PALPABLE, 

FUIMOS EN DIVERSAS OCASIONES SUPERADOS EN CAPACIDAD ANTE ESTAS MALAS PRÁCTICAS  QUE AFECTAN EL 

PATRIMONIO, LA INTEGRIDAD, Y EN MUCHAS OCASIONES, LA TRANQUILIDAD Y LA DIGNIDAD DE LAS PERSONAS. …PERO, 

ANTE ESTO, NO PODEMOS PERDER DE VISTA, QUE ESTOS ACTOS, SON OCASIONADOS EN GRAN PARTE,  POR PROPIOS 

HABITANTES DE NUESTRO MUNICIPIO, Y QUE ANTE LA FACILIDAD QUE LES DA APROPIARSE DE LO AJENO, HAN OPTADO 

POR ESTA REPROBABLE PRÁCTICA, MANIFESTANDO UNA TOTAL CARENCIA DE VALORES CÍVICOS Y MORALES, QUE 

DEBEN SER FORJADOS EN EL NÚCLEO FAMILIAR. COMO PADRES, PREOCUPADOS POR UN SIN FÍN DE COSAS, DE REPENTE 

PERDEMOS DE VISTA LA BRÚJULA DE NUESTROS NIÑOS Y JÓVENES,  Y ANTE LA PRIORIZACIÓN DE LO MATERIAL SOBRE 

LO ÉTICO Y LO MORAL… ENTREGAMOS INVOLUNTARIAMENTE A NUESTROS HIJOS A ACTIVIDADES QUE A LA POSTRE LOS 

LLEVAN A REALIZAR MUCHAS DE ESTAS ACCIONES SUBVERSIVAS Y CONTRARIAS A LA SANA CONVIVENCIA SOCIAL. NO ES 

UN PRETEXTO, PERO, SI PARTIÉRAMOS DESDE AHÍ, DESDE LA FAMILIA, DESDE LA FORMACIÓN DE NUESTROS NIÑOS Y 

JÓVENES…PODRÍAMOS MITIGAR LA DELINCUENCIA  CON MAYOR EFICACIA, Y COMO AUTORIDADES, CONTINUAR COMO 

SE HA HECHO,  GENERANDO LAS CONDICIONES PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE TODA NUESTRA POBLACIÓN. 

LOGRANDO ASÍ, EL CÍRCULO VIRTUOSO QUE PERMÉE Y ERRADIQUE LA DELINCUENCIA Y PROPICIE LA PAZ, LA SEGURIDAD  

Y LA TRANQUILIDAD,  ANTES DE LLENAR DE PATRULLAS, POLICÍAS Y ARMAS, TODA NUESTRA CIUDAD. DEBEMOS 

ACEPTAR QUE EN EL CONSTANTE EJERCICIO DE TOMA DE DECISIONES, ALGUNAS DE ELLAS GENERAN CONTROVERSIA Y 

DIVERSIDAD DE OPINIONES… TANTO EN EL INTERIOR DEL AYUNTAMIENTO COMO EN LA OPINIÓN PÚBLICA. ESTO, MÁS 

ALLÁ DE GENERAR DESESTABILIDAD EN NUESTRO TRABAJO, HA PROPICIADO UN DIÁLOGO MÁS NUTRIDO, Y MAYORES 

ÁREAS DE OPORTUNIDAD. SABEDORES QUE LOS ERRORES Y LAS EQUIVOCACIONES PUEDEN PRESENTARSE EN 

CUALQUIER INSTANTE, DEBEMOS ACEPTAR COMO SERES HUMANOS LOS ACTOS INVOLUNTARIOS QUE BAJO NINGÚN 

MOTIVO HAN SIDO INTENCIÓN DE UN PERJUICIO NI PARTICULAR, NI GENERAL.  ------------------------------------------------ 

HACE UN PAR DE AÑOS EL SEÑOR GOBERNADOR, EN UN FORO SIMILAR, AL RENDIR NUESTRO PRIMER INFORME,  

ME HIZO UNA RECOMENDACIÓN,  Y LA CITO TEXTUALMENTE: “JAVIER, QUE LA POLÍTICA NO TE CAMBIE”  …HOY 

PUEDO DECIR QUE IRREMEDIABLEMENTE LA POLÍTICA ME HA CAMBIADO. PERO ME HA CAMBIADO PARA BIEN,  

PUES ME HA HECHO MÁS HUMANO, MÁS SENSIBLE, Y MÁS ATENTO A LO QUE OCURRE A MI ALREDEDOR, EN MI 

ENTORNO. CADA PERSONA  PUEDE TOMAR DE TODA EXPERIENCIA LO QUE LE ES ÚTIL PARA SUBSISTIR Y GENERAR UN 

CRITERIO PROPIO.  EL SERVIR A MI MUNICIPIO, HA SIDO UNA EXPERIENCIA QUE ME HA MARCADO EN LO PERSONAL.  



             

 
 
 

LA POLÍTICA, ES LA SUMA DE VOLUNTADES, Y EL DESPERTAR DE LAS CONCIENCIAS. LA BÚSQUEDA DEL BIEN COMÚN  

DEBE SER UN PROYECTO DE TODOS,  EN TODOS LOS SENTIDOS. LA COMPLEJIDAD DE ESA SUMA DE VOLUNTADES 

NOS HA GENERADO, SIN DUDA,  LOS PUNTOS QUE EN ESTE BALANCE DE RESULTADOS,  SON EL CONTRAPESO DE 

NUESTROS ACIERTOS.  NUESTRO LEMA COMO ADMINISTRACIÓN, HA SIDO UN LLAMADO A LA UNIDAD SOCIAL, 

A LA VISIÓN PROGRESISTA Y A FOCALIZAR EN NUESTRA ACTITUD LA ENTERA SATISFACCIÓN DE NUESTRAS NECESIDADES 

PRIMORDIALES. POR ELLO, UNIDOS CONSTRUIMOS EL ÉXITO. Y GRACIAS A ESA FILOSOFÍA FUE COMO DE MANERA 

TRANSVERSAL, INTERVINIENDO CON LA CIUDADANÍA Y LOS ÓRDENES DE GOBIERNO, ES QUE LOGRAMOS ESTE 

HISTÓRICO AVANCE EN LA TRANSFORMACIÓN DE NUESTRO ENTORNO. QUIERO AGRADECER  EN PRIMER INSTANCIA, AL 

GOBIERNO FEDERAL, ENCABEZADO POR EL LICENCIADO ENRIQUE PEÑA NIETO, QUIEN A TRAVÉS DE LAS DELEGACIONES  

DE LA FEDERACIÓN EN EL ESTADO, LOGRAMOS ESTABLECER UNA SINERGIA QUE EL DÍA DE HOY SE DEMUESTRA  CON 

ESTOS RESULTADOS. A CADA UNO DE LOS DELEGADOS FEDERALES  QUE ESTA MAÑANA ESTÁN AQUÍ PRESENTES,  Y CON 

QUIENES ESTOS TRES AÑOS VI MANIFIESTO EL RESPALDO A NUESTRA ADMINISTRACIÓN.  

LES REITERO MI AGRADECIMIENTO  Y EL RECONOCIMIENTO DE NUESTRO MUNICIPIO POR SU DISPOSICIÓN, POR SU 

VOCACIÓN DE SERVICIO Y POR SU COMPROMISO CON SAN FRANCISCO DEL RINCÓN. ----------------------------------------------- 

DESEO, QUE ASÍ COMO EN NUESTRO TRABAJO DE GESTIÓN SE OBTUVO UNA RESPUESTA FAVORABLE DE PARTE DE 

TODOS USTEDES,  EXISTA LA COINCIDENCIA DE VOLUNTADES PARA QUE NUESTRO MUNICIPIO SIGA SIENDO 

FAVORECIDO CON EL TRABAJO CONJUNTO ENTRE MUNICIPIO Y FEDERACIÓN. PARA SEGUIR MOVIENDO A MÉXICO.---- 

DE IGUAL MANERA, MI RECONOCIMIENTO, Y MI AGRADECIMIENTO, AL GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO,  

EL LICENCIADO MIGUEL MÁRQUEZ MÁRQUEZ.  Y AL GOBIERNO DEL ESTADO, QUE BAJO EL SALVOCONDUCTO  DEL 

SEÑOR SECRETARIO DE GOBIERNO AQUÍ PRESENTE, SOLICITO SE LE HAGA LLEGAR ESTE SALUDO Y AGRADECIMIENTO,  

EN NOMBRE DE TODO EL PUEBLO DE SAN FRANCISCO,  Y QUE ASÍ, LO HAGA EXTENSIVO A CADA UNA DE LAS ÁREAS  

QUE CONFORMAN LA ESTRUCTURA  DEL GOBIERNO ESTATAL, Y EN QUIENES VIMOS REFLEJADO EL ORGULLO Y 

COMPROMISO POR MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE NUESTRA POBLACIÓN. NO PUEDO DEJAR PASAR EL 

AGRADECIMIENTO POR SU ACERTADA INTERVENCIÓN AL GENERAR OBRAS DE GRAN IMPACTO PARA NUESTRA 

POBLACIÓN, COMO EL ECO- BULEVAR, EL MÓDULO DEPORTIVO CODE, LA REHABILITACIÓN TOTAL DE LAS CARRETERAS 

DEL MAGUEY A JESÚS DEL MONTE, EL LIBRAMIENTO SUR, Y DEL MAGUEY A SANTA ROSA; ASÍ COMO LA RESTAURACIÓN 

DE LA PARROQUIA DE SAN FRANCISCO DE ASÍS. EN PRÓXIMOS DÍAS ESPERAMOS CORONAR TODOS ESTOS LOGROS CON 

LA TAN ESPERADA COLOCACIÓN DE LA PRIMERA PIEDRA DE LO QUE SERÁ EL PARQUE INDUSTRIAL DE LOS PUEBLOS DEL 

RINCÓN ALBERGADO EN NUESTRO MUNICIPIO Y CON EL CUAL, SE ABRIRÁ UNA NUEVA ERA EN LA INDUSTRIA Y LA 

ECONOMÍA PARA ESTA IMPORTANTE REGIÓN EN EL ESTADO. -------------------------------------------------------------------------  

GRACIAS A NUESTRO HONORABLE AYUNTAMIENTO,  A MIS COMPAÑEROS Y AMIGOS, POR PERMITIRME SER PARTE  

DE ESTE CUERPO EDILICIO POR APOYAR LOS PROYECTOS Y BRINDAR SU TALENTO, SU OPINIÓN Y SU EXPERIENCIA, EN 

BENEFICIO DE NUESTROS CIUDADANOS. AGRADEZCO AL SENADOR GERARDO SÁNCHEZ AQUÍ PRESENTE SU TRABAJO 

PARLAMENTARIO  A FAVOR DE NUESTRO CAMPO Y NUESTRO ESTADO. GRACIAS A LOS DIPUTADOS FEDERALES DE LA 62 

LEGISLATURA Y SU TRABAJO DE GESTIÓN PARA NUESTRO MUNICIPIO… EN ESPECIAL AL LICENCIADO FRANCISCO 

AGUSTÍN ARROYO VIEYRA Y A LA ARQUITECTA LUPITA VELÁZQUEZ DÍAZ, CON QUIENES LOGRAMOS GESTIONAR 

RECURSOS QUE SE SUMAN A LOS LOGROS QUE HOY DAMOS CUENTA. AGRADEZCO AL CONGRESO DEL ESTADO, EN SU 

MOMENTO AL DIPUTADO  JUVENTINO LÓPEZ AYALA; HOY, A LA DIPUTADA MARTHA GABRIELA AGUIRRE RUTEAGA, 

QUIENES DIGNAMENTE REPRESENTARON A NUESTRO DISTRITO, Y EN QUIENES NOS APOYAMOS PARA LOS PUNTOS DE 

ACUERDO EN LOS QUE NUESTRO MUNICIPIO TUVO INJERENCIA Y PARTICIPACIÓN. APROVECHO ESTE MOMENTO,  

PARA FELICITAR A LOS LEGISLADORES FEDERALES RECIÉN INTEGRADOS A LA 63 LEGISLATURA EN ESPECIAL, AL DIPUTADO 

RICARDO RAMÍREZ NIETO. Y DE IGUAL FORMA, A LOS DIPUTADOS  LOCALES QUE INICIARÁN SU PERÍODO EN PRÓXIMOS 

DÍAS. EN ESPECIAL A LUPITA VELÁZQUEZ DÍAZ, Y A GUILLERMO AGUIRRE FONSECA EN ESTA NUEVA ENCOMIENDA. --------

EL PRÓXIMO 10 DE OCTUBRE,  HABREMOS DE REALIZAR EL CAMBIO DE GOBIERNO, POR LOS PRÓXIMOS TRES AÑOS; LAS 

NUEVAS AUTORIDADES TENDRÁN LA RESPONSABILIDAD  DE ATENDER LAS DEMANDAS Y NECESIDADES DE LOS 

FRANCORRINCONENSES,SEGURO ESTOY, QUE LA VOLUNTAD CIUDADANA DEPOSITADA EN ELLOS LES DARÁ LA 

CONFIANZA DE ENCABEZAR ESTOS ESFUERZOS DE LA MEJOR MANERA; AL INGENIERO YSMAEL LÓPEZ GARCÍA Y A LOS 

INTEGRANTES DEL PRÓXIMO AYUNTAMIENTO, EL MEJOR DESEO DE ÉXITO, QUE SERÁ PARA EL BIEN DE NUESTRO 

MUNICIPIO SIEMPRE QUEDAN RETOS POR SUPERAR, PERO CONOZCO SU VOLUNTAD Y COMPROMISO. GRACIAS A MI 

PARTIDO  POR RESPALDAR ESTE PROYECTO DE TRANSFORMACIÓN. Y A LAS FUERZAS POLÍTICAS DE ESTE MUNICIPIO 

POR AMPLIAR Y COMPLEMENTAR NUESTRA VISIÓN. -------------------------------------------------------------------------------------

AGRADEZCO A CADA UNA DE LAS INSTITUCIONES Y ORGANISMOS QUE COLABORARON Y PARTICIPARON CON ESTE, SU 

GOBIERNO. A LOS LÍDERES SOCIALES, Y RELIGIOSOS. A NUESTROS ESTUDIANTES Y ATLETAS DESTACADOS QUE PUSIERON 

EN ALTO EL NOMBRE DE SAN FRANCISCO EL RINCÓN. A LOS GREMIOS DE EMPRESARIOS Y PROFESIONISTAS. SIEMPRE 

ATENTOS Y DISPUESTOS A COLABORAR. GRACIAS, A LOS CONSTRUCTORES  QUE PARTICIPARON EN LAS OBRAS, Y QUE 

ENCAUSARON PARTE DE SUS RECURSOS A ACCIONES DE CARÁCTER SOCIAL… …EN APOYO A LOS COMPROMISOS 

ADQUIRIDOS CON LOS CIUDADANOS DE NUESTRO MUNICIPIO. AGRADEZCO A TODOS NUESTROS PAISANOS RADICADOS 

EN ESTADOS UNIDOS,  Y QUE A TRAVÉS DE LA UNIDAD QUE HAN MOSTRADO AL CONFORMAR LOS CLUBES DE 

MIGRANTES, NUESTRO MUNICIPIO SE HA BENEFICIADO CON SU PARTICIPACIÓN ECONÓMICA EN OBRAS QUE A TRAVÉS 

DE COVAM USTEDES MISMOS HAN GENERADO. MUCHAS GRACIAS, PAISANOS. GRACIAS A NUESTRAS REINAS DE LA 

CIUDAD. POR SU CARISMA Y BELLEZA, Y POR LAS ACCIONES ALTRUISTAS EN FAVOR DE LOS MÁS NECESITADOS. 

AGRADEZCO, A LOS INTEGRANTES DE CADA CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, QUIENES SIN NINGUNA 

REMUNERACIÓN  ATENDIERON EL LLAMADO DE SU MUNICIPIO. GRACIAS, A LOS INTEGRANTES  



             

 
 
 

DE LOS  PATRONATOS DE DIF Y DE LA FERIA POR SU TIEMPO Y DEDICACIÓN. A LOS DELEGADOS RURALES 

Y JEFES DE COLONOS, QUIENES FUERON NO SÓLO MIS OJOS Y OÍDOS EN SU COMUNIDAD O COLONIA, 

SINO TODOS MIS CINCO SENTIDOS. MUCHAS GRACIAS.  GRACIAS AL VOLUNTARIADO DE DIF 

Y PROTECCIÓN CIVIL,  POR SU INCANSABLE, E INCONDICIONAL LABOR. A LA ENTREGA VOLUNTARIA  

DEL H. CUERPO DE BOMBEROS  Y DE LA BENEMÉRITA CRUZ ROJA.-----------------------------------------------------------------------  

LA CABEZA, ES SÓLO UN APÉNDICE, Y ÉSTA NO FUNCIONA SI NO EXISTE  UN CUERPO QUE LA SOPORTE.  QUIERO 

AGRADECER A ESE CUERPO, INTEGRADO POR CADA UNO DE LOS JEFES DE ÁREA: DIRECTORES, SUBDIRECTORES Y 

COORDINADORES; MUJERES Y HOMBRES EN QUIENES ME SOSTUVE, PARA LOGRAR CUMPLIR CADA COMPROMISO 

ADQUIRIDO CON NUESTRO PUEBLO, Y A QUIEN EN SU NOMBRE Y EL MÍO, AGRADECEMOS EL PRIVILEGIO DE HABERLES 

SERVIDO. ESTOY CONVENCIDO DE ELLO Y POR ESE MOTIVO, LES DOY UNA VEZ MAS LAS GRACIAS. RECONOZCO Y 

AGRADEZCO RECONOZCO Y AGRADEZCO A CADA INTEGRANTE DE NUESTRA ADMINISTRACIÓN. Y A CADA FUNCIONARIO 

QUE DESDE EL CARGO MAS SENCILLO HASTA LA RESPONSABILIDAD MAS COMPLEJA, HASTA LA RESPONSABILIDAD MÁS 

COMPLEJA, PRESTARON SUS CAPACIDADES AL PROYECTO QUE HOY Y CADA DÍA, HAN REALIZADO. SIEMPRE  EN 

ATENCIÓN A LA CIUDADANÍA. HOY ESTOY CONVENCIDO, QUE GRACIAS A USTEDES DEJAMOS UNA ADMINISTRACIÓN 

EFICIENTE, FUNCIONAL Y CON FINANZAS SANAS, PROYECTADAS A UN MEDIANO Y LARGO PLAZO.------------------------------- 

GRACIAS A LA CIUDADANÍA POR SU CONFIANZA. POR TENER ESA CERCANÍA CON SU GOBIERNO MUNICIPAL. POR SU 

PRESTANCIA Y ENTUSIASMO HACIA LOS PROYECTOS Y OBRAS QUE REALIZAMOS. GRACIAS POR SU PARTICIPACIÓN 

DECIDIDA, Y SU CONTRIBUCIÓN OPORTUNA. QUIERO AGRADECER A MIS PADRES Y A MIS HERMANOS, QUIENES ME 

ALENTARON EN ESTA ENCOMIENDA. ESPERO NO HABERLOS DEFRAUDADO Y QUE MI ESFUERZO HAYA VALIDO 

PARA DEMOSTRARLES EL AMOR QUE LES TENGO. GRACIAS A TI, GIS. MI ESPOSA, Y A USTEDES DANY, MÉLODY Y 

JAVIERCITO. NO PODRÍA CONCEBIR EL HABER LLEGADO HASTA AQUÍ SIN LA FORTALEZA QUE ME DIERON TODOS LOS 

DÍAS A PESAR DEL HUMOR Y EN ÁNIMO  CON QUE LLEGARA A CASA. LAS SONRISAS, ABRAZOS, BESOS Y LAS LÁGRIMAS 

QUE COMPARTIMOS,  SON Y SERÁN SIEMPRE MI MOTOR Y MI COMBUSTIBLE PARA DAR LO MEJOR DE MI POR USTEDES.-

DEJO AL FINAL ESTE AGRADECIMIENTO SIENDO EL MÁS IMPORTANTE. COMO HOMBRE DE FE  HOY Y SIEMPRE 

AGRADEZCO A DIOS, EL HABERME PUESTO EN SU PLAN. Y EL HABERME DADO TODOS LOS ELEMENTOS PARA  ENTREGAR 

A ÉL, MI HUMILDE ESFUERZO SIEMPRE. … LE DOY GRACIAS POR LA FORTALEZA, LA CLARIDAD Y LA TEMPLANZA PARA 

TOMAR DECISIONES QUE NO SÓLO ME AFECTARÍAN A MI. LA RESPONSABILIDAD QUE LLEVÉ DURANTE ESTE TIEMPO 

FUE CON ÉL A SU LADO,  SIEMPRE MENOS PESADA DE LO QUE PERECIÓ EN SU MOMENTO. ESPERO HABER CUMPLIDO 

DE LA MANERA MÁS CABAL POSIBLE LO QUE EL PUEBLO DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN ESPERÓ DE MI TRABAJO.  

ESPERO QUE EL TIEMPO, SIENDO IRRECUPERABLE, HAYA SIDO UN RECURSO INVERTIDO DE LA MEJOR MANERA POSIBLE, 

ASÍ COMO LOS RECURSOS MATERIALES, ECONÓMICOS Y HUMANOS, PUESTOS EN ESTE ESFUERZO. ESTOY SEGURO QUE 

MAÑANA,  AL SALIR A LA CALLE, PODRÉ SER UN TESTIGO MÁS DE LO QUE HOY HEMOS LOGRADO POR SAN FRANCISCO 

DEL RINCÓN. ME LLEVARÉ ESA SATISFACCIÓN. CONVENCIDO QUE LO MÁS PRECIADO QUE TENDRÉ A PARTIR DE ESTE 

MOMENTO,  ES EL PODER VER A LOS OJOS A CADA UNO DE USTEDES, CON LA PLENA SEGURIDAD DE QUE SABRÁN QUE 

MIS FACULTADES FÍSICAS, MENTALES Y MORALES, SIEMPRE ESTARÁN DISPUESTAS A DAR LA MANO A CADA PERSONA 

QUE ASÍ ME SOLICITE. NUNCA DEJARÉ DE SER UN SERVIDOR DE MI PUEBLO. CON Y SIN CARGO, PÚBLICO U 

HONORÍFICO. JAVIER CASILLAS SALDAÑA ESTARÁ SIEMPRE ATENTO AL LLAMADO DE SU PUEBLO, MIENTRAS LAS 

FUERZAS  Y DIOS PADRE, ASÍ ME LO PERMITAN. A TODOS USTEDES MUCHAS GRACIAS. ---------------------------------------- 

Y  CONCLUYENDO ASÍ SU INFORME Y MENSAJE, EL C.P. JAVIER CASILLAS SALDAÑA, PRESIDENTE 
MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, GUANAJUATO; Y DE CONFORMIDAD A LO 
ESTABLECIDO POR LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE GUANAJUATO; EN SU 
CARÁCTER DE PRESIDENTE MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, GUANAJUATO, 
PRESENTA ANTE LA MÁXIMA AUTORIDAD MUNICIPAL, DEPOSITADA EN EL HONORABLE 
AYUNTAMIENTO, Y ANTE LA POBLACIÓN DE ESTE MUNICIPIO, EL DOCUMENTO QUE INTEGRA LA 
INFORMACIÓN CORRESPONDIENTE AL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 
MUNICIPAL 2012-2015, COMPRENDIDO EL PERIODO  DEL MES DE OCTUBRE DE 2012, CON FECHA 
EN CORTE 31 DE JUNIO DE 2015, DESTACANDO EN ESTA TERCERA ENTREGA , LO EJERCIDO DEL 
MES DE AGOSTO DE 2014 AL MES DE JULIO DE 2015; DONDE SE DETALLA DE MANERA 
ORDENADA Y TRANSPARENTE, LA SITUACIÓN QUE DICHA ADMINISTRACIÓN A  SU CARGO, HA 
DESARROLLADO A LO LARGO DE ESTOS CASI TRES AÑOS DE GOBIERNO MUNICIPAL.  EN EL 
DOCUMENTO, SE INTEGRAN COMO REFERENTES LOS SEIS  EJES COMPRENDIDOS EN EL 
PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN  GUANAJUATO 2012-
2015, APROBADO POR EL H. AYUNTAMIENTO EN SESION EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL DIA 
JUEVES 27 DE FEBRERO DE 2013 Y PUBLICADO EN EL PERIODICO OFICIAL DEL ESTADO DE 
GUANAJUATO. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
EN CUYOS EJES DE GOBIERNO, SE INTEGRAN LAS ACCIONES Y LOGROS DE LAS ÁREAS 
ADMINISTRATIVAS Y OPERATIVAS QUE COMPRENDEN LA ESTRUCTURA DE LA ADMINISTRACIÓN 
MUNICIPAL, CENTRALIZADA Y DESCENTRALIZADA. SIENDOS ESTOS:--------------------------------------  
 EJE 1. ADMINISTRACIÓN PUBLICA. (ORDENADA, TRANSPARENTE Y EFICIENTE);---------------------- 
EJE 2. IMPULSO EDUCATIVO. (EQUITATIVO E INTEGRAL);-------------------------------------------------- 



             

 
 
 

EJE 3. FOMENTO ECONÓMICO (EMPRENDEDOR  Y COMPETITIVO);-------------------------------------- 
EJE 4. CRECIMIENTO HUMANO. (INCLUYENTE Y EFECTIVO);---------------------------------------------- 
EJE 5. SEGURIDAD PÚBLICA. (PREVENTIVA Y PROFESIONAL);--------------------------------------------  
EJE 6. MUNICIPIO LIMPIO. (HERMOSO Y ORDENADO); EN EL  CUAL SE  DA CUENTA, DEL PROCESO 
DEL EJERCICIO COMO GOBIERNO MUNICIPAL, EN BASE A LA LEGALIDAD Y LA TRANSPARENCIA 
DE LA QUE NOS HEMOS COMPROMETIDO DESDE EL MOMENTO  EN QUE SE NOS HA CONFERIDO 
NUESTRA RESPONSABILIDAD EN EL SERVICIO PÚBLICO DE NUESTRO MUNICIPIO, CONVENCIDOS 
QUE LO REALIZADO HA SIDO EN BENEFICIO DEL PROGRESO DEL SAN FRANCISCO DEL RINCON.---- 

EN DESAHOGO DEL SEXTO PUNTO DE LA ORDEN DEL, EL LICENCIADO ANTONIO SALVADOR 
GARCÍA LÓPEZ, SECRETARIO DE GOBIERNO DEL ESTADO DE GUANAJUATO; EN REPRESENTACIÓN 
DEL LICENCIADO MIGUEL MÁRQUEZ MÁRQUEZ, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO 
DE GUANAJUATO;  EN USO DE LA VOZ EMITE EL SIGUIENTE MENSAJE: ----------------------------------- 
“MUY BUENOS DÍAS TENGAN TODAS Y TODOS USTEDES, ES PARA MÍ UN GRAN HONOR ESTAR EN MI TIERRA, EN MI 
CASA, EN SAN FRANCISCO DEL RINCÓN Y PERMITIRME EMITIR ESTE MENSAJE EN NOMBRE Y REPRESENTACIÓN DEL 
SEÑOR GOBERNADOR LIC. MIGUEL MÁRQUEZ MÁRQUEZ, QUIEN LES ENVÍA UN AFECTUOSO Y CORDIAL SALUDO. ASI 
TAMBIÉN, SALUDO CON MUCHO RESPETO Y APRECIO, EN PARTICULAR AL SEÑOR ALCALDE C.P. JAVIER CASILLAS 
SALDAÑA, A SU SEÑORA ESPOSA GISELA MURILLO DE CASILLAS, PRESIDENTA DEL SISTEMA DE DESARROLLO  INTEGRAL 
DE LA FAMILIA DIF, Y A SU APRECIABLE FAMILIA. A LOS MIEMBROS DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO: SINDICO LIC. 
VÍCTOR MANUEL RODRÍGUEZ BÁRCENAS; REGIDORES: ARQ. MARÍA DE LA CONSOLACIÓN CASTAÑÓN MÁRQUEZ; ING. 
JUAN FRANCISCO BERMÚDEZ ROJAS; LIC. FABIAN VELÁZQUEZ VILLALPANDO; LIC. LORENA VILLALOBOS OLIVARES; L.R.I. 
MARÍA DEL SOCORRO GAMIÑO MUÑOZ; PROFA. MA. ELENA ÁNGEL SERRANO; LIC. DÁMASO MURILLO VELÁZQUEZ; LIC. 
ALBERTO MÉNDEZ PÉREZ, L.C.C. MARTHA BEATRIZ LAGUNA MORALES Y LIC. OMAR ISRAEL RODRÍGUEZ GALVÁN; AL 
SEÑOR SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO DOCTOR LEON FELIPE FRAUSTO CHAGOLLA; A TODO SU EQUIPO DE 
TRABAJO, DIRECTORES, SECRETARIAS, PERSONAL ADMINISTRATIVO, POLICÍAS.--------------------------------------------------- 
PRIMERAMENTE, GRACIAS POR PERMITIRNOS CONOCER DE VIVA VOZ DE NUESTRA MÁXIMA AUTORIDAD EN EL 
MUNICIPIOS, C.P. JAVIER CASILLAS SALDAÑA, LOS AVANCES Y LOS RETOS QUE ENFRENTAN DÍA A DÍA LOS HABITANTES 
DE ESTE, MI MUNICIPIO. TENGAN POR SEGURO, QUE TRANSMITIRÉ AL SEÑOR GOBERNADOR, LOS IMPORTANTES 
LOGROS EN LOS DIVERSOS ÁMBITOS, QUE HOY, AQUÍ EN SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, SE HA INFORMADO A LOS 
CIUDADANOS. LA RENDICIÓN DE CUENTAS, ES UN IMPERATIVO Y UNA OBLIGACIÓN QUE LA LEY ESTABLECE, A QUIENES 
OSTENTAMOS UN CARGO PÚBLICO, EN ESTE CASO, EN PARTICULAR AL H. AYUNTAMIENTO, A TRAVÉS DEL ALCALDE C.P. 
JAVIER CASILLAS SALDAÑA, MÁS AUN CUANDO NUESTROS CONCIUDADANOS ESTÁN INTERESADOS EN SABER QUE HAN 
HECHO CON SU DINERO, QUIENES REPRESENTAN SUS INTERESES, EN PUESTOS DE ELECCIÓN POPULAR. ----------------------- 
DESDE HACE TRES AÑOS, TODOS LOS QUE CONFORMAMOS EL GOBIERNO DEL ESTADO, ASUMIMOS EL DESAFÍO DE 
SUMAR A MÁS FAMILIAS GUANAJUATENSES AL DESARROLLO.  NUESTRA LABOR, HA SIDO SUMAR Y SUMAR ESFUERZOS, 
CON TODOS LOS ÓRDENES DE GOBIERNO FEDERAL Y MUNICIPAL, SIN DISTINGOS DE COLORES PARTIDISTAS.  CON UN 
SOLO OBJETIVO: MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE TODOS LOS GUANJUATENSES, DE TODAS LAS PERSONAS, ES 
DECIR HOMBRES, MUJERES, NIÑAS, NIÑOS, ADULTOS MAYORES, PERSONAS CON DISCAPACIDADES DIFERENTES, AMAS 
DE CASA, OBRERAS, OBREROS, EMPLEADOS, ESTUDIANTES, PROFESIONISTAS, GENTE DEL CAMPO, DE TODOS, DE TODOS 
LOS QUE VIVIMOS EN ESTE HISTÓRICO Y GRAN ESTADO, LLAMADO GUANAJUATO; PERO TAMBIÉN LO HEMOS HECHO, 
HONRANDO LA AUTONOMÍA DE LOS MUNICIPIOS, PORQUE SABEMOS QUE EL RESPETO ES UN VALOR AXIOMÁTICO DE 
LA DEMOCRACIA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
HEMOS SIEMPRE ANTEPUESTO EL DIÁLOGO Y CONSENSO; Y HEMOS ESCUCHADO, RESPETADO Y APRENDIDO DE LOS 
DISENSOS. BUSCANDO SIEMPRE EL BIENESTAR GENERAL DELOS GUANAJUATENSES, SOBRE LOS INTERESES MEZQUINOS 
DE PARTICULARES, HA SIDO LA MÍSTICA DE TRABAJO DEL GOBERNADOR MIGUEL MÁRQUEZ MÁRQUEZ. ESTA MANERA 
DE GOBERNAR, HA RENDIDO FRUTOS, RESULTADOS POSITIVOS, PARA EL BIEN DE LAS FAMILIAS DE GUANAJUATO Y  SE 
VE REFLEJADO EN LOS MÁS DIVERSOS INDICADORES NACIONALES, QUE COLOCAN A GUANAJUATO, A ESTE MOMENTO, A 
LA DELANTERA EN TODO EL PAÍS.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
HOY GUANAJUATO ES LÍDER NACIONAL EN CRECIMIENTO ECONÓMICO, GRACIAS A TODOS USTEDES, GENTE 
TRABAJADORA Y COMPROMETIDA CON SU ESTADO Y CON SU MUNICIPIO. NUESTRA ECONOMÍA, HA ESTADO CRECIENDO 
A MÁS DEL DOBLE DE LA MEDIA NACIONAL. ESTAMOS EN LOS PRIMEROS LUGARES EN CONSTRUCCIÓN DE OBRA 
PÚBLICA Y DE GENERACIÓN DE EMPLEOS, SEGÚN LOS MÁS RECIENTES REPORTES DEL INSTITUTO NACIONAL DE 
ESTADÍSTICA Y GEOGRAFÍA (INEGI).-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
HOY, CON EL ESFUERZO DE TODOS, GUANAJUATO ES EL ESTADO LÍDER DE MÉXICO. ESTOS LOGROS NO SON CASUALES; 
SON PRODUCTO DE UNA PLANEACIÓN ESTRATÉGICA, CON VISIÓN DE FUTURO, Y POR SUPUESTO, DE LA CONTINUIDAD 
QUE LE HAN DADO LAS ADMINISTRACIONES ESTATALES A LOS GRANDES PROYECTOS DE LOS GUANAJUATENSES, EN LOS 
ÚLTIMOS 24 AÑOS.  EN UN ENTORNO NACIONAL DE INCERTIDUMBRE, HOY GUANAJUATO OFRECE CERTEZA, 
SEGURIDAD, CONFIANZA, RUMBO, SEGURIDAD, CONFIANZA, RUMBO, OBJETIVOS CLAROS Y BUENOS RESULTADOS.-------- 
DESDE EL GOBIERNO DEL ESTADO… ¿CÓMO HEMOS TRABAJADO POR EL DESARROLLO DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN? 
PERMÍTANOS COMPARTIRLES ALGUNOS DATOS.----------------------------------------------------------------------------------------- 
EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS, EL GOBIERNO DEL ESTADO INVIRTIÓ AQUÍ, GRACIAS A LAS BUENAS GESTIONES DE 
NUESTRO ALCALDE, C.P. JAVIER CASILLAS SALDAÑA, MÁS DE 800 MILLONES DE PESOS, EN OBRAS DE EDUCACIÓN, 
INFRAESTRUCTURA DE SALUD Y SERVICIOS BÁSICOS.----------------------------------------------------------------------------------- 
LLEVAMOS A CABO DIVERSAS ACCIONES DE CONSTRUCCIÓN Y REHABILITACIÓN DE ESCUELAS DE EDUCACIÓN BÁSICA. 
ME REFIERO POR EJEMPLO, A LAS 3 NUEVAS ESCUELAS QUE AQUÍ SE CONSTRUYERON: LA SECUNDARIA EN EL BARRIO DE 
GUADALUPE; LA TELESECUNDARIA EN LA COMUNIDAD SAN IGNACIO DE HIDALGO Y EL JARDÍN DE NIÑOS ROSAURA 
ZAPATA CANO. EN MATERIA DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR SE CONSTRUYÓ UN NUEVO CECYTEG, ADEMÁS DE 
DIVERSAS OBRAS DE INFRAESTRUCTURA EN LA PREPARATORIA REGIONAL DEL RINCÓN, (QUE ES UNO DE NUESTROS 
ORGULLOS) OBRAS QUE EN CONJUNTO REPRESENTARON UNA INVERSIÓN SUPERIOR A LOS 32 MILLONES DE PESOS.  



             

 
 
 

JUNTO A LA EDUCACIÓN, EL GOBERNADOR MIGUEL MÁRQUEZ MARQUEZ,  HA DADO TAMBIÉN UN FUERTE IMPULSO AL 
DESARROLLO DE INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA, PARA FORTALECER EL TEJIDO SOCIAL.-------------------------------------------- 
AQUÍ EN SAN FRANCISCO SE CONSTRUYE EL MÓDULO DEPORTIVO CODE, GRACIAS TAMBIÉN A LA VISIÓN DE SU 
AYUNTAMIENTO Y EXITOSA GESTIÓN DE SU ALCALDE JAVIER CASILLAS SALDAÑA  Y;  A SU EQUIPO DE TRABAJO, CON 
UNA INVERSIÓN SUPERIOR A LOS 40 MILLONES DE PESOS, ADEMÁS DE DIVERSAS OBRAS DE REMODELACIÓN Y 
EQUIPAMIENTO EN DIFERENTES INSTALACIONES DEPORTIVAS.---------------------------------------------------------------------- 
OTRO TEMA DE PRIMER ORDEN EN ESTA ADMINISTRACIÓN HA SIDO LA SALUD DE LOS GUANAJUATENSES. QUEREMOS 
QUE LA SALUD ESTÉ AL ALCANCE DE TODOS LOS CIUDADANOS, PRINCIPALMENTE DE LOS QUE MENOS TIENEN, CON 
SERVICIOS MÉDICOS DE CALIDAD. MUESTRA DE ELLOS SON LA CONSTRUCCIÓN DE LOS CENTROS DE SALUD EN LAS 
COMUNIDADES DE SAN ISIDRO DE PALOMINOS Y SAN IGNACIO DE HIDALGO, CON UNA INVERSIÓN QUE REBASA LOS 8 
MILLONES DE PESOS.  AL IMPULSAR LA SALUD, IMPULSAMOS LA CALIDAD DE VIDA, PERO TAMBIÉN LO HICIMOS AL 
LLEVAR A LAS COMUNIDADES Y COLONIAS LOS SERVICIOS BÁSICOS, COMO EN SAN ANTONIO EL ALTO, LAS CONCHAS, LA 
LOMA, EL GUAJE Y EL MEZQUITILLO, POR MENCIONAR ALGUNAS DE ELLAS, POR ESTE COMPROMISO SENSIBLE Y 
CRISTALIZADO A ESTE MOMENTO, FELICITAMOS A NUESTRAS AUTORIDADES MUNICIPALES.--------------------------------------- 
EL DESARROLLO SOCIAL NO PUEDE CAMINAR SOLO, POR ELLO, ESTE GOBIERNO QUE ENCABEZA NUESTRO GOBIERNO 
QUE ENCABEZA NUESTRO GOBERNADOR MÁRQUEZ, HA IMPULSADO DE MANERA PARALELA EL DESARROLLO 
ECONÓMICO CONJUNTAMENTE CON SAN FRANCISCO DEL RINCÓN.---------------------------------------------------------------- 
EL ARRANQUE DE LA CONSTRUCCIÓN DEL PARQUE INDUSTRIAL DE LOS PUEBLOS DEL RINCÓN, ES UNA MUESTRA, UN 
IMPORTANTE COMPLEJO EMPRESARIAL, QUE SIN DUDA ALGUNA DETONARÁ, AÚN MÁS EL CRECIMIENTO ECONÓMICO 
DE ESTA REGIÓN. EL PARQUE BENEFICIARÁ DE MANERA DIRECTA A SAN FRANCISCO, PURÍSIMA, MANUEL DOBLADO, 
ROMITA, CUERÁMARO Y LEÓN. EL CRECIMIENTO DEL PARQUE INDUSTRIAL DE LOS PUEBLOS DEL RINCÓN, SE 
CONSOLIDARÁ TAMBIÉN GRACIAS AL IMPORTANTE IMPULSO QUE EL GOBERNADOR MÁRQUEZ, ESTÁ DANDO A LA 
INFRAESTRUCTURA VIAL Y CARRETERA EN TODO EL ESTADO.-------------------------------------------------------------------------------- 
EL MEJOR REFERENTE ES LA MODERNIZACIÓN DE LA CARRETERA LEÓN-SAN FRANCISCO, EL PRIMER ECO-BULEVARD DEL 
ESTADO. ESTA IMPORTANTE OBRA, SE SUMAN OTRAS, COMO LA REHABILITACIÓN DEL LIBRAMIENTO SUR, DE LA 
CARRETERA SAN FRANCISCO-JESÚS DEL MONTE –LA SANDÍA. BOULEVARD LAS TORRES, ENTRE OTRAS. CON INVERSIONES 
CERCANAS A LOS 160 MILLONES DE PESOS.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
AMIGAS Y AMIGOS:---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
AHORA QUE ESTÁ POR TERMINAR ESTA EXITOSA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL, EL GOBERNADOR MIGUEL MÁRQUEZ 
MARQUEZ, LES ENVÍA UN SENTIDO RECONOCIMIENTO AL PRESIDENTE MUNICIPAL, C.P. JAVIER CASILLAS SALDAÑA,  A SU 
CABILDO Y TODO SU EQUIPO DE TRABAJO, AL QUE SIN LUGAR A DUDAS, ME UNO A ÉL, Y AGREGO, QUE RECONOZCO 
PERSONALMENTE QUE A TRABAJADO CON UN ALTO GRADO DE COMPROMISO, DE RESPONSABILIDAD, DE ENTUSIASMO, 
CON GRAN OFICIO POLÍTICO, PERO ANTE TODO, CON GRAN HONESTIDAD, GRACIAS, POR ESTOS TRES AÑOS DE TRABAJO 
EN BENEFICIO DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
TAMBIÉN LES QUIERO DECIR, NO ESPEREN QUE SE LOS RECONOZCAN HOY O MAÑANA, EL TIEMPO Y LA HISTORIA LOS 
PONDRÁ EN SU SITIO DE REFERENCIA, NO TENGO DUDA, COMO UNA BUENA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL.----------------- 
A LA ADMINISTRACIÓN ESTATAL LE QUEDA CAMINO POR DELANTE, EN EL QUE HAY QUE SEGUIR TRABAJANDO PARA 
BENEFICIO Y PROGRESO DE GUANAJAUTO Y SAN FRANCISCO DEL RINCÓN.  ESE ES EL COMPROMISO DEL GOBERNADOR, 
QUE ME HA PEDIDO LES TRANSMITA A TODOS USTEDES. SABEMOS QUE HAY MUCHO POR HACER, PERO TAMBIÉN 
SABEMOS QUE ESTAMOS EN EL CAMINO CORRECTO.---------------------------------------------------------------------------- 
SEGUIREMOS OCUPÁNDONOS, SIN TREGUA Y SIN DESCANSO, HASTA QUE TODOS LOS MUNICIPIOS DE NUESTRO 
QUERIDO ESTADO TENGAN LAS MISMAS OPORTUNIDADES DE DESARROLLO.--------------------------------------------------------- 
TENEMOS QUE LOGRAR QUE LOS BENEFICIOS DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO DE GUANAJUATO, LLEGUEN A MÁS 
FAMILIAS, ESPECIALMENTE A LAS QUE MENOS TIENEN.--------------------------------------------------------------------------------- 
HAREMOS UN ESFUERZO ADICIONAL PARA APOYAR EL TRABAJO QUE HACEN LOS GUANAJUATENSES PARA SALIR 
ADELANTE.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
REFORZAREMOS NUESTRAS ACCIONES DE POLÍTICA SOCIAL, CON EL OBJETIVO DE MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA 
DE SAN FRANCISCO Y DE TODO EL ESTADO. A PESAR DE QUE LA SITUACIÓN FINANCIERA A NIVEL MUNDIAL Y NACIONAL 
NO ES LA IDEAL, LA HISTORIA DE GUANAJUATO ES OTRA.  AQUÍ HEMOS ADMINISTRADO CON RESPONSABILIDAD Y 
TRANSPARENCIA LOS RECURSOS QUE SON DE TODOS USTEDES.---------------------------------------------------------------------------- 
EN GUANAJUATO EXISTE CERTEZA, CONFIANZA, RUMBO, OBJETIVOS CLAROS Y BUENOS RESULTADOS.--------------------- 
EN GUANAJUATO HAY LIDERAZGO CON NUESTRO GOBERNADOR MIGUEL MÁRQUEZ.----------------------------------------- 
SU COMPROMISO ES NUESTRO COMPROMISO: SEGUIR TRABAJANDO MANO CON MANO Y HOMBRO CON HOMBRO CON 
LAS MUJERES Y HOMBRES DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, PARA HACER DE GUANAJUATO UN MEJOR HOGAR PARA 
TODOS. QUE VIVA SAN FRANCISCO DEL RINCÓN Y MUCHAS FELICIDADES”.-------------------------------------------------------------- 

  

CON RELACIÓN AL SÉPTIMO PUNTO HABIENDO SIDO AGOTADOS TODOS Y CADA UNO DE 
LOS PUNTOS DE LA ORDEN DEL DÍA, SIENDO LAS 12:10 DOCE HORAS CON DIEZ  MINUTOS DEL DÍA 
DE SU INICIO,  EL C.P. JAVIER CASILLAS SALDAÑA, PRESIDENTE  MUNICIPAL, DA POR  CONCLUIDA 
Y CLAUSURADA  LA PRESENTE SESIÓN  PÚBLICA Y SOLEMNE. FIRMANDO AL CALCE QUIENES EN 
ELLA INTERVINIERON.---------------------------------------------------------------------------------------------
CONSTE. DOY FE.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
LA PRESENTE ACTA SE IMPRIME EN  CINCO FOLIOS.--------------------------------------------------------------- 
 
 
 

C.P. JAVIER  CASILLAS SALDAÑA.    
PRESIDENTE MUNICIPAL. 

 



             

 
 
 

 
 
 

LIC.   VÍCTOR  MANUEL  RODRÍGUEZ  BÁRCENAS. 
SINDICO MUNICIPAL 

 
 
 
 

ARQ. MARÍA DE LA CONSOLACIÓN 
CASTAÑÓN MÁRQUEZ. 

REGIDORA DEL H.  AYUNTAMIENTO. 

ING. JUAN FRANCISCO BERMÚDEZ ROJAS 

REGIDOR DEL H. AYUNTAMIENTO.  

 

 

LIC. LORENA VILLALOBOS OLIVARES. 

REGIDORA DEL H. AYUNTAMIENTO. 

 

 

 

 

 

L.R.I. MARIA DEL SOCORRO GAMIÑO MUÑOZ 

REGIDORA DEL H. AYUNTAMIENTO. 

 

 

PROFA. MA. ELENA ANGEL SERRANO       

REGIDORA DEL H. AYUNTAMIENTO 

 

LIC. DAMASO MURILLO VELAZQUEZ  

REGIDOR DEL H. AYUNTAMIENTO. 

 

 

LIC. ALBERTO MENDEZ PÉREZ 

REGIDOR DEL H. AYUNTAMIENTO 

 

P. DE L.C.C. MARTHA BEATRIZ LAGUNA 
MORALES  

REGIDORA DEL H. AYUNTAMIENTO. 

 
 
 

 
LIC. OMAR ISRAEL RODRÍGUEZ GALVÁN 

REGIDOR DEL H. AYUNTAMIENTO. 
 
 
 
 

 
DR. LEÓN FELIPE FRAUSTO CHAGOLLA  
SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO.  

 

 

 

 

 

 


